

## Un mundo para la Argentina

Por: [Ezequiel Beer](#)

Globalizacion, 25 de mayo 2021

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*La puesta en marcha de las fuerzas productivas estadounidenses gracias a una efectiva acción estatal demarca nuevamente que dicha institución es todavía la herramienta política también en el capitalismo desarrollado amen de la generación in situ de una elevación inflacionaria que puede hacer orillar el indicador en menos de 4 puntos porcentuales pero que sin duda es semejante y acompañado por una devaluación de la moneda global que afectara seguramente los tipos de cambio mundiales y en particular en aquellos países - como la Argentina - donde el color verde marca el ritmo de la economía.*

El vigor de ser el principal mercado interno mundial y de la dotación de ingentes recursos naturales y humanos dentro de un proceso industrial - al compás de políticas de fuerte sesgo proteccionista - permitirá recobrar un ciclo económico virtuoso.

Es claro que la rivalidad oriental juega un papel estratégico primordial pero la hegemonía - por ahora - económica del Imperio y su despliegue geopolítico militar alrededor del planeta hace de este espacio el de mayor relevancia.

Los vientos orientales indican que las políticas expansivas externas- léase la Ruta de la Seda y las ingentes inversiones africanas y latinoamericanas -hacen de su motor al interior de su desarrollo interno que ha superado con creces los efectos no deseados de una pandemia que todavía no ha sido resuelta en sitios tan distantes como los europeos como los latinoamericanos.

Mientras que la apuesta de estos dos grandes actores mundiales es un énfasis en la producción y el consumo existe un fenómeno financiero de envergadura que ha capturado la atención de grandes y pequeños con el afán de un lucro especulativo rápido y seguro.

El fenómeno del "bitcoin "es nada más que otra faceta de las anteriores burbujas financieras que después de lograr un punto de inflexión defecionan en sus cotizaciones de manera abrupta pero que hacen un re direccionamiento del capital hacia la especulación en vez de su locación productiva.

En efecto detentores de capital prefieren ganancias extraordinarias y rápidas sin tener que alojar recursos riesgosos en cuanto a las diatribas del accionar - casi no esperado - de los hombres.

Ese matiz no es nuevo es producto de una recomposición capitalista que abandona la consideración del trabajo como fuente de ingreso y disecciona ese elemento gracias al aporte de las tecnologías convirtiendo a la fábrica de Charles Chaplin en el emporio de las

máquinas y los robots.

Es sin duda el desafío del mundo que hacer con esos “sobrantes” laborales que no tendrán cabida en un mundo técnico y cibernético.

¿Qué es lo que veremos en no más de 40 años?

Su vertiginosidad deja atónitos a políticos, sindicalistas y personas relacionadas al mundo de las ideas.

Pensar una Argentina de mediano plazo – no más de 10 años – necesita retomar los elementos anteriormente señalados para re-colocar al país dentro de un mundo que avanza y más allá de cualquier pandemia.

La realidad de un mercado interno semi destruido con 45% de pobreza local y millones de argentinos subsidiados por el Estado que apenas alcanzan a cubrir necesidades básicas hacen de la resolución de esta prioridad la punta de lanza de cualquier política.

Lo que está en cuestión es la recuperación del trabajo como eje estructurador de la sociedad y quisiera agregar de la educación y formación que es la que da la calidad necesaria a una joven democracia.

Dichos factores son casi los únicos motores para esa vasta población que oscila entre clases bajas o populares y aquellas todavía medias.

La dotación del país da lugar a una posible recuperación económica tanto interna como de demanda externa donde se debe re-ordenar los recursos estatales en favor de estos factores evacuando factores disuasivos como lo es el déficit fiscal que es fuertemente afectado por los ingentes compromisos externos que el país ha suscrito.

Para ello se debe lograr un plan integral creíble en plazos sucesorios con el acuerdo de todos los actores políticos.

Recuerdo esas sabias palabras del General Perón cuando explicaba que la propia generación de trabajo hace subir automáticamente los salarios fenómenos que no afectaban al índice de inflación presente.

El aumento de la masa productiva – para consumo interno y externo – conlleva al aumento del trabajo y de los salarios fundamentos obligados de una sociedad que en tiempos no muy lejanos lo supo conseguir.

**Ezequiel Beer**

**Ezequiel Beer:** Geógrafo UBA / Analista Político.

La fuente original de este artículo es Globalización  
Derechos de autor © [Ezequiel Beer](#), Globalización, 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)